

## De cara a la temporada de verano: Expertos advierten posibles rebrotes por la “explosión” de los viajes interregionales

Según el último informe ICovid, la transmisión del virus en la zona sur tiene valores máximos.

ÓSCAR DELBENE

El coronavirus no ha dado tregua en las regiones del país, especialmente en la zona sur. Al punto que, por ejemplo, Los Ríos registró ayer su *peak* de casos nuevos diarios desde la llegada de la enfermedad a Chile, con 139 contagiados.

La situación preocupa a los especialistas, considerando además que en las últimas semanas se ha registrado un aumento en la movilidad en las zonas costeras y turísticas, y el alza de los viajes entre regiones.

Así, según el último informe ICovid, plataforma en la que trabajan las universidades de Chile, de Concepción y Católica, “la transmisión (del virus) medida a través del R efectivo tiene valores máximos en el sur de Chile, medios en el norte y baja en el centro del país”. En el documento se agrega que “esta dinámica geográfica de transmisión será muy importante a tener presente en momentos en que se acercan las vacaciones de verano y con ellas la explosión de viajes interregionales”.

La epidemióloga y académica del Departamento de Salud Pública de la U. Católica, Catterina Ferreccio, afirma que con la actual velocidad de transmisión del virus, que a nivel nacional es de 1,07 (es decir, cada infectado contagia a al menos una persona), “se mantendrá un número de casos nuevos mayor a lo deseable en las próximas semanas. Lo más preocupante es la persistencia de tasas elevadas en las regiones del sur del país, y en el verano, en zonas de alto flujo de turistas nacionales y extranjeros”.



**MOVILIDAD.**— En las calles y balnearios de Viña del Mar, donde los casos han disminuido, se registra una alta presencia de personas.

Sin embargo, también existe preocupación en la zona central por la llegada de turistas en zonas con mayores niveles de contagio.

“Para nosotros, la llegada del verano, dadas las características de la región, es un foco de preocupación, porque este es un virus que se transmite con el contacto

de personas, y la mayor movilidad y aglomeraciones generan una mayor posibilidad de contagio”, dice el presidente del Colegio Médico de Valparaíso, Ignacio de la Torre.

Si bien en el plan “Paso a paso” existe la restricción de viajes a segundas viviendas en las zonas más afectadas con el covid-19, esto no tranquiliza a los especialistas.

“Los viajes interregionales van a entrañar un mayor riesgo, porque no hay ninguna forma exacta que pueda prevenir que personas que son asintomáticas estén llegando a otras regiones. Porque

entendemos que no se está pidiendo PCR para estos traslados. Si esta medida se implementara, sería una forma de darle tranquilidad y seguridad a la ciudadanía”, dice el médico.

### Rebote

El informe ICovid también advierte que “todas las regiones tienen contagios diarios muy por sobre el umbral de un contagio diario por cada 100 mil habitantes, que se define como seguro, con lo cual se mantiene un riesgo de rebrote”. A nivel regional, las zonas que presentan tasas más altas de covid-19 por 100 mil habitantes son Magallanes, con 59,5; Los Lagos, con 44,3, y Los Ríos, con 37,6.

“Esta semana han ido mejorando en la zona central, pero hay preocupación por la carga de infectados en algunas regiones del centro-sur y un indicio de incremento de la transmisión en Atacama y Coquimbo”, dice Mauricio Lima, académico UC.

**15.003**

**fallecidos** confirmados por coronavirus alcanzó ayer el país.